



REGION DE AYSÉN

Opinión

Rosa Pesutic
Vukasovic



*Secretaria de Finanzas Regional Aysén
Partido Comunista de Chile*

La última Cuenta Pública

Durante 3 horas el Presidente Boric se dirigió al país para entregar la última Cuenta Pública de su gobierno. Si no se pudo ver y escuchar en directo, está el registro escrito para su análisis y comentarios. Terminada la cuenta vinieron las críticas de los opositores al gobierno, quienes, sin darse un tiempo para madurar el informe, se lanzaron a destruirlo y negar todos los avances. Estrategia utilizada con la finalidad de restarles puntos a los candidatos oficialistas en las próximas elecciones.

Pero los hechos (los porfiados hechos) están allí y, en casi 4 años de gobierno, es posible mostrar avances significativos en diferentes áreas, como seguridad ciudadana, seguridad económica y desarrollo sostenible, promoción de la democracia y cohesión social. Al respecto, cabe mencionar que todas las políticas públicas implementadas y los avances logrados benefician a todas y todos los habitantes del país, no importando su ubicación geográfica o su condición de urbano o rural. Por eso suena extraño que algunos aiseninos alcen la voz para indicar que se mencionó poco a la región, prácticamente que fue invisibilizada.

A todos beneficia la Ley Antinarco, la destrucción de más de 67 mil armas, la modernización de la Ley Antiterrorista o el nuevo Ministerio de Seguridad Pública. También nos habría favorecido promulgar la Ley de Inteligencia Económica para perseguir la ruta del dinero del crimen organizado y permitir que se levante el secreto bancario.

No se ha logrado porque los congresistas de derecha han votado en contra de esta ley, aunque hacen gárgaras pidiendo más eficacia en el combate al crimen organizado. Es una contradicción casi esquizofrénica.

También está la nueva Ley Integral contra la Violencia hacia las Mujeres, el Plan Maestro de Infraestructura Penitenciaria con 15 mil nuevas plazas, el Sistema Nacional de Seguridad Municipal con recursos permanentes a 120 comunas y financiamiento rotativo a otras 225 comunas.

En seguridad social se impulsó el Copago Cero, la reducción de la jornada laboral a 40 horas, la incorporación de un seguro social en pensiones, el Royalty a la Gran Minería, el Sistema Nacional de Cuidados, el aumento del salario mínimo de 350 mil pesos a 539 mil pesos mensuales, la Ley de Conciliación de la Vida Laboral y Familiar para las/os trabajadoras que cuidan a hijos menores de 14 años o familiares con discapacidad o dependencia severa, que puedan teletrabajar.

La Reforma de Pensiones es otro hito que, aunque no es perfecta, logró destrabar años de tramitación y soportó las presiones de las poderosas AFP para evitar que vea la luz. Con esta Reforma aumentará la PGU, habrá un nuevo seguro social, un bono para corregir la discriminación hacia las mujeres, las AFP estarán más reguladas, entre otros beneficios. La Ley de Pago Efectivo de Pensiones o Ley Papito Corazón ha permitido el pago de casi 2,5 billones de pesos. Esto también ha favorecido a los aiseninos. No olvidemos la Reparación a la Deuda Histórica de los Profesores que beneficia a cerca de 60.000 docentes.

Si se quería escuchar la palabra "Aysén" en el discurso, se logró lo esperado cuando el Presidente anunció que antes de marzo de 2026 iniciará sus operaciones y marcha blanca el Hospital de Chile Chico. También se refirió a la transformación del Plan de Desarrollo de Zonas Extremas PEDZE, especialmente para regiones poco pobladas como Aysén. Agreguemos a esta lista el plan para modernizar el aeropuerto de Balmaceda, ampliándolo a 12.391m², potenciando la conectividad y el turismo.

Quedan pocos meses para el término de este gobierno y lo que esperamos es que hasta el último día se esté con la mirada y el empeño puesto en lograr lo mejor para todas y todos los que habitamos este país. Y allí estaremos incluidos los aiseninos.